

Entwurf einer Einleitung:

Informationsmanagement wird in der heutigen Zeit immer wichtiger. Da die Marktdurchdringung mobiler Endgeräte die über einen Internetzugang verfügen immer weiter zunimmt ist ein wichtiger Schritt, dass man auf wichtige Informationen örtlich ungebunden Zugriff hat. Hierzu wird jede Menge Software entwickelt, die verschiedene Tätigkeiten technisch unterstützt. Beispiele hierzu sind browserbasierte E-Mail-Services, Gruppenkalender, Dokumentenmanagementsysteme oder auch Online-Banking.

Die Erstellung einer Webseite, die solche Dienste zur Verfügung stellt ist ohne technische Unterstützung eine schwierige Sache wenn man nicht bereits spezielle Kenntnisse erworben hat. Viele Menschen haben diese Anstrengung nicht auf sich genommen und für die Erstellung Ihrer Website Spezialisten beauftragt oder das Projekt erst gar nicht umgesetzt.

In dieser Situation setzen Web-Content-Management-Systeme wie Joomla! oder Plone an, deren Funktionalitäten im Vergleich zu „normalen“ Content-Management-Systemen über einen Browser verwaltet werden. In dieser Ausarbeitung werde ich diese beiden Systeme miteinander vergleichen. Das Projekt Joomla! entstand als eine Open-Source-Variante zu Mambo. In dieser Ausarbeitung wird auf die stabile Version 1.5 eingegangen.

Plone ist ebenfalls ein Open-Source-Projekt das unter der GPL (General Public License) lizenziert wird. Im folgenden werde ich Ihnen beide Systeme ausführlicher vorstellen.